



Stadt Burgdorf Der Bürgermeister

Vorlage Nr.:	M 2020 1252/1
Datum:	11.06.2020
Federführung:	66 Tiefbau
Aktenzeichen:	

Mitteilung

öffentlich

Betreff: Basketballanlage und Pavillon Geschwister-Scholl-Weg - Anpassung nach Ortstermin

Für Gremien:

	Datum
Ausschuss für Jugendhilfe und Familie	25.06.2020

Die nachfolgenden Ausführungen gebe ich Ihnen zur Kenntnis.

(Pollehn)

Sachverhalt und Begründung:

Es wird Bezug genommen auf die Ursprungsvorlage BV 2020 1252 und die darauf basierenden Beschlussfassungen des Ausschusses für Jugendhilfe und Familie sowie des Verwaltungsausschusses.

Nach Rücksprache zwischen Frau Gersemann, Herrn Pollehn und Herrn Gohla sollte im Rahmen eines Treffens vor Ort geklärt werden, welche Prioritäten durch die Nutzer gesetzt werden, um zu einer gestaffelten und ggf. reduzierten Lösung zu kommen. Nach Möglichkeit sollten Teile noch über den Nachtragshaushalt realisiert werden.

Ergebnis des Treffens:

Prioritäten der Nutzer:

- 1 – Vergrößerung der Fläche,
- 2 – Erneuerung der Körbe,
- 3 – Erneuerung von Sitzgelegenheiten/Abriss Pavillon

Aufgrund der dargestellten eingeschränkten finanziellen Möglichkeiten sprachen sich die Nutzer für folgende Änderungen in den oben dargestellten Prioritäten aus:

- ➔ Kurzfristiger (noch in 2020 über Nachtragshaushalt) Austausch der Basketballkörbe.
- ➔ Haushaltsmittelanmeldung für die Vergrößerung der Fläche für 2021.
- ➔ Die Sitzgelegenheit müsste nicht überdacht werden, Jugendbänke o.ä. würden ausreichen. In der Folge könnten die hier vorgesehenen Haushaltsmittel von 12.000,- € auf 4.000,- € reduziert werden.

Flächengröße:

Diese wurde vor Ort noch einmal konkret festgehalten. Es soll möglich sein, dass zweimal 3 Nutzer auf je einen Korb spielen. Das wäre mit einer Flächengröße von 20 x 11 m möglich. Damit entspräche die Flächengröße einem doppelten Streetballfeld, dessen Größe vom deutschen Basketball-Bund zwischen 10 x 10 m und 15 x 15 m angegeben wird. (s. Abbildung auf der nächsten Seite)

Dies bedeutet eine Verkleinerung der Flächengröße gegenüber der in der Vorlage vorgeschlagenen um 15 m².

Finanzielle Auswirkungen:

Gegenstand	Vorlage		Vorschlag nach Treffen	
	Betrag	Anmeldung für Haushalt	Betrag	Anmeldung für Haushalt
Austausch Basketballkörbe	6.000,- €	2021	6.500,- € ¹⁾	Nachtrag 2020
Erweiterung Fläche	24.000,- €	2021	23.000,- € ²⁾	2021
Anlage Sitzplatz	12.000,- €	2021	4.000,- € ³⁾	Nachtrag 2020
<i>Schallgutachten⁴⁾</i>	<i>1.500,- €</i>	<i>2021</i>	<i>1.500,- €</i>	<i>2021</i>
GESAMT	42.000,- €		33.500,- €	

- 1) Etwas teurer als bei Umsetzung der Gesamtmaßnahme, da keine Synergieeffekte bei Ausbau für Pflasterfläche.
- 2) Reduzierung der ursprünglich geplanten Flächengröße um 15 m² (- rd. 2.000,- €, jedoch Zusatzkosten für Umsetzung der Basketballkörbe in Höhe von rd. 1.000,- €)
- 3) Reduzierung auf zwei Jugendbänke – Vorschlag von Herrn Gohla: Abriss Pavillon im Rahmen einer Jugendaktion.
- 4) Die Erforderlichkeit ist mit einem Gutachter zu klären. Der Betrag ist daher nicht unter „GESAMT“ berücksichtigt.

Weiteres Vorgehen:

Die Haushaltsmittel für den Austausch der Basketballkörbe und die Beschaffung von Jugendbänken wurden über den Nachtragshaushalt zur Verfügung gestellt. Dementsprechend werden neue Basketballkörbe und Jugendbänke in den nächsten Wochen ausgeschrieben und nach Lieferung aufgebaut. Damit ist jedoch nicht vor Herbst zu rechnen.

Die finanziellen Mittel für die Erweiterung der Spielfläche werden gemäß der oben stehenden Tabelle (Vorschlag nach Treffen) für den Haushalt 2021 angemeldet. Im Rahmen der Beratungen zum Haushalt kann über die Mittelbereitstellung entschieden werden. Werden die Mittel über den Haushalt bereitgestellt, wird in 2021 eine neue Vorlage über die Gestaltung und die erforderlichen Schritte zur Umsetzung in die politischen Gremien gegeben.

Das Spielfeld beim Streetbasketball

Mit der Regeländerung im Basketball verändern sich ab dem Jahr 2009 auch die Abmessungen für das Spielfeld beim Streetball.

Das Spielfeld sollte eine Größe von 10 x 10 bis zu 15 x 15 Metern haben. Die Zwei-Punkte-Linie (identisch mit der Drei-Punkte-Linie des „normalen“ Spielfelds) wird aus einem Halbkreis mit einem Radius von 6,75m vom Korbmittelpunkt gebildet, der je nach Feldgröße im Unterscheid zum „normalen“ Spielfeld die Seitenauslinie berühren kann. Die Freiwurflinie sollte 4,60 m vom Brett entfernt sein. Rund um jedes Spielfeld sollte zur Sicherheit der Spielerinnen und Spieler mindestens ein Meter Platz frei bleiben.

Gerade bei Veranstaltungen mit jüngeren Spielerinnen und Spielern sind auch individuell gewählte abweichende Abmessungen möglich und üblich. Der Spaß und die Chance auf Erfolgserlebnisse (bspw. „Dreier“) sollten bei jeder Altersgruppe im Vordergrund stehen.

